

PREGUNTAS DE LA CIUDADANÍA

1. ¿Cual es la vida útil de las cubiertas que se han construido en el cantón Bolívar?.

Gracias por su pregunta, Los diseños están contemplados para una Vida Útil de 50 años, pero depende del mantenimiento, condiciones de uso y los agentes oxidantes externos.

77

2. En la cabecera cantonal hay muchas cosas por hacer, implementar una normativa que protega el patrimonio arquitectónico, la recuperación de la casa del General Julio Andrade y generar un espacio de cultura para los muchachos de la ciudad, en las parroquias aledañas de igual manera generar políticas públicas que ayuden a la economía de esos sectores, gestionar el turismo ecológico.

Se ha asumido con total responsabilidad la competencia de proteger el patrimonio arquitectónico, es así que en esta administración se ha logrado construir la ordenanza de patrimonio, instrumento importante para conservar el patrimonio, actividad siguiente se tiene previsto recuperar los espacios patrimoniales de la cabecera cantonal.

3. ¿Por qué no se hizo los trámites pertinentes cuando Monte Olivo estuvo en emergencia?.

Se activó el COE Cantonal, por medio de la declaratoria de emergencia de la Parroquia, en la cual cada MESA TÉCNICA actuó de acuerdo a sus competencias y posibilidades.

4. ¿Cuál es el Monto de inversión en la parroquia Los Andes?.

Gracias por su pregunta, la inversión del 2022 prorrogado hasta mayo del 2023 es de 175,777.60 USD, distribuidos en las siguientes obras: Mejoramiento Cancha de Ecuavoley Barrio La Cruz, Adoquinado El Izal, Construcción de Cubierta cancha de Ecuavoley San Francisco de Villacis, Construcción de cubierta de cancha de usos múltiples Cunquer, Mejoramiento del Estadio Los Andes primera etapa y Mejoramiento de iluminación del Estadio de Piquiucho.

5. Solicito se actualice la página institucional ya que cuando se requiere información sobre las parroquias o barrios no se encuentra dónde consultar.

Gracias por su sugerencia, la tomaremos en cuenta y próximamente se actualizará la página web incorporando la información solicitada.

78

6. Quisiera que se de ha conocer el presupuesto invertido en la creación de fuentes de trabajo para jóvenes.

La creación de fuentes de trabajo no es una competencia de los Gobiernos Municipales.

7. El año pasado fue completamente inaugurado el balneario "El Aguacate". ¿Se tiene previsto mejoras para este y otros sitios que promuevan el turismo? Pienso que el museo y el balneario principalmente ya cuentan con el espacio para que la visiten muchas personas. Se debería potenciar aún más pensando no solo en turismo si no en que los mismos habitantes del Cantón se interesen por los lugares que ya se posee.

El Balneario El Aguacate fue intervenido en una primera parte recuperando y adecuando los espacios de recreación familiar, es por esto que siendo un referente para la recreación familiar se va a intervenir en una nueva recuperación y mejoramiento en un complejo turístico recreacional familiar El Aguacate el cual dinamizará la economía del sector, de igual manera se intervendrá los distintos atractivos naturales para promover el turismo.

8. Ante las fuertes lluvias que se están ocasionando, ¿qué medidas preventivas tiene planificado?, en caso de que se presenten desastres naturales en el Cantón Bolívar, como se esta viendo en otras ciudades del país.

En caso de presentarse un desastre natural en cualquier parte del Cantón Bolívar, se actuará conforme a los lineamientos del "Estudio de Gestión de riesgos Parroquiales, Cantonal" para época lluviosa, aprobado en agosto del 2021.

9. ¿Si se va a continuar con todos los proyectos que están trasados en el 2023 ya que su reelección fue exitosa?.

Se ejecutará de acuerdo a los recursos disponibles y de acuerdo a la planificación anual operativa y presupuestaria.

10. ¿Dentro de su planificación, está considerado fuentes de trabajo para los profesionales de nuestro Cantón?

En nuestra administración siempre ha sido primera prioridad el recurso humano Bolivarense, entonces las plazas de trabajo que se generen se ocuparán con profesionales y no profesionales del Cantón Bolívar.

79

11. Quiero saber sobre el proyecto, de mi comunidad mejoramiento del sistema de agua potable comunidad La Piedra.

El proyecto Mejoramiento del sistema de agua potable de la comunidad La Piedra se encuentra realizado la etapa preparatoria del proyecto (estudios y diseño), está totalmente lista, más sin embargo en la etapa precontractual se ha realizado el respectivo proceso en el portal del Servicio Nacional de Contratación Pública (SERCOP) con fechas 2022-12-07; 2022-11-23; 2022-22-08, procesos que han sido declarados desiertos, amparados en el Art. 142 del Reglamento a la Ley Orgánica del Sistema Nacional de Contratación Pública, en vigencia, que textualmente establece: Para las contrataciones establecidas en el Art. 51, numero 2 de la Ley Orgánica del Sistema Nacional de Contratación Pública, se seguirá el siguiente procedimiento: 6. En caso de no existir dos(2) o más ofertas habilitadas para el sorteo se procederá a declarar desierto el proceso, y se podrá reaperturar invitando a todos los proveedores registrados en el Registro Único de Proveedores RUP.

12. ¿Por que razón no se ha apoyado a la parroquia García Moreno en el tema agropecuario?.

A pesar de no ser nuestra competencia el fomento productivo, en esta administración se ha intervenido en dos importantes proyectos:

- Recuperación de Suelos con tractor de orugas equipado con Ripper.
- Campaña de Vacunación para erradicar la Brucelosis y Tuberculosas en ganado vacuno.

13. ¿Cuál sería el fomento para reactivar la dinamización de la económica y productiva social cultural del cantón?.

Articularnos con los tres niveles de Gobiernos Autónomos Descentralizados Parroquial, Cantonal y Provincial así como con las entidades Gubernamentales y no Gubernamentales con visión y objetivos territoriales.

14. De antemano una excelente gestión.. pero quisiera saber porque en el año 2022 no se generó proyectos turísticos en todo el canton tomando en cuenta que hay una jefatura que responsabiliza del turismo cantonal.

Con la creación de la Jefatura de Turismo en el año 2022 se empieza a asumir las competencias del turismo en el Cantón y al contar con una ordenanza y un plan de desarrollo turístico siendo estas dos herramientas fundamentales para promover y desarrollar proyectos turísticos.

80

15. ¿Que se priorizó en cuestión de riesgos suscitados en el año 2022?.

En el proceso de presupuesto participativo 2022, la ciudadanía no priorizó ningún proyecto para riesgos.

16. ¿En que porcentaje se encuentra cubiertas la necesidad de agua potable en el cantón?.

En base a la información proporcionada según la regulación DI-ARCA-RG-003-2016, denominada "Normativa técnica para la evaluación y diagnóstico de la evaluación de los servicios públicos de agua potable y/o saneamiento en las áreas urbanas y rurales en el territorio ecuatoriano", dispuesta por la Agencia de Regulación y control del Agua (ARCA); se tiene como resultado de cobertura del servicio de agua potable en el sector rural de un 88,32% y en el sector urbano un 99,8%.

17. ¿Qué medidas ha tomado su gobierno para mejorar las condiciones de las escuelas y garantizar el acceso a una educación de calidad para todos los estudiantes?.

Siendo la educación una de las competencias no directas de los GADS, se ha venido apoyando de forma directa mediante convenios interinstitucionales para mejorar la calidad de infraestructura educativa en el Cantón, de igual manera aportando con el transporte escolar a nivel cantonal para una educación digna de nuestros niños y adolescentes.

18. ¿Que mejoramientos a nivel rural se ha realizado con los sistemas de agua potable en el cantón?.

La EPMAPA-B permanentemente brinda el asesoramiento técnico a los prestadores comunitarios (sector rural) del servicio de agua y saneamiento con el fin de garantizar un servicio óptimo y buena calidad del agua potable, se han realizado los siguientes proyectos:

Mejoramiento del Sistema de Agua Potable Comunidad El Sixal, parroquia San Rafael, Cantón Bolívar.

Mejoramiento del Sistema de Agua Potable Comunidades El Motilón - El Aguacate.

Mejoramiento del Sistema de Agua Potable Comunidad Pueblo Nuevo, parroquia Monte Olivo, Cantón Bolívar.

Mejoramiento del Sistema de Agua Potable Comunidad Alor, parroquia Bolívar, Cantón Bolívar.

Mejoramiento del Sistema de Agua Potable Comunidades Cayalés, Chulunguasi, parroquia Los Andes, Cantón Bolívar.

19. ¿Cual es el valor de la inversión de el parque del Barrio Cuesaca?.

Gracias por su pregunta, en el barrio Cuesaca la inversión en el parque fue por parte del Consejo Noruego de Refugiados con aporte de maquinaria y mano de obra municipal en mantenimiento, como GADMC Bolívar invertimos en la plaza con un valor de 62,495.41 USD.

20. ¿Que presupuesto fue invertido en el año anterior para el mejoramiento de la calidad de vida de personas vulnerables?.

El presupuesto invertido para los sectores vulnerables por parte del GADMCB fue de 333.444,20 en proyectos para personas con discapacidad, Adultos Mayores y para niños menores de tres años.

21. Felicitarle al señor alcalde por su triunfo . Mi pregunta es si en el 2022 no se hizo ninguna gestión para construcción del estadio tiene en su plan la construcción del estadio y cuando comenzaría la obra.

Gracias por su pregunta. En el año 2022 se realizó por consultoría la contratación del estudio y diseño del Estadio Ciudad de Bolívar; en el presupuesto 2024 se plantea realizar una primera etapa.

22. ¿Cual fue el monto invertido en el arreglo vial del centro urbano de la parroquia Bolivar?.

Gracias por su pregunta, no se invirtió netamente en el centro urbano sino es sus accesos como San Joaquín y Chutan, además de barrios cercanos donde actualmente estamos adoquinando como Nuevo Israel.

23. ¿Cuánto se ha invertido en promover el turismo?.

En el año 2022, se invirtió 84.040 dólares en proyectos y jornadas de fortalecimiento cultural, deportivo a nivel cantonal.

24. Agradecer por la gestión realizada en el año 2022 en nuestro Cantón Bolívar, por las campañas de esterilización realizadas a Canes y felinos, tanto en la zona Urbana como en la Zona Rural, debido a que esto ayuda a controlar la sobrepoblación, maltrato y abandono, grandes acciones que reflejan el interés de estas autoridades. Nos podría ayudar con la cantidad de Canes y felinos a nivel cantonal que fueron esterilizados en el año 2022?.

GAD MUNICIPAL DEL CANTÓN BOLÍVAR							
ESTERILIZACIÓN DE MASCOTAS (POA 2022)							TOTAL
SECTOR	PERROS			GATOS			
	HEMBRAS	MACHOS	TOTAL	HEMBRAS	MACHOS	TOTAL	PERROS/GATOS
Los Andes	35	5	40	23	6	29	69
García Moreno	19	5	24	9	5	14	38
Monte Olivo	13	0	13	5	2	7	20
San Rafael	16	1	17	10	3	13	30
San Vicente	14	4	18	6	6	12	30
Bolívar	49	7	56	17	10	27	83
TOTAL	146	22	168	70	32	102	270
CANINOS			FELINOS				

25. ¿Cuánto presupuesto se invierte cada año en el proyecto de Asistencia Humanitaria, y que clase de actividades son las que se realizan?

En el proyecto de Asistencia Humanitaria para Adultos Mayores se invirtió en el año 2022 la cantidad de 126.307,18 USD y se desarrolla las siguientes actividades.

* Fomentar un estilo de vida saludable y desarrollo de la Psicomotricidad en el Adulto Mayor en el cantón Bolívar, mediante la bailo terapia y manualidades.

- * Desarrollo de programas recreativos como: el día de la familia con los integrantes de las Asociaciones, día del Adulto mayor, programa de integración por fin de año con los integrantes de las Asociaciones.
- * Atender al adulto mayor garantizando su nutrición mediante la entrega de una ración alimenticia por fin de año.
- * Desarrollar giras de turismo recreacional y de compartimiento de experiencias con los integrantes de las Asociaciones.

26. ¿Por qué en Pueblo Nuevo no se hizo la cubierta de la cancha de ecuavoley?.

Las prioridades de la ciudadanía de Pueblo Nuevo en el presupuesto participativo estuvieron destinadas al estadio de Pueblo Nuevo y servicios básicos, no se planteó la cubierta para la cancha de ecuavoley en esta comunidad, pero a partir del presupuesto participativo para el año 2024, se puede planificar dicha intervención si la ciudadanía así lo prioriza.

27. ¿Por qué no se dio mantenimiento al cementerio parroquial de García Moreno?.

Gracias por su pregunta, Actualmente está adjudicado la obra de mejoramiento del cementerio Hermano Miguel de la parroquia García Moreno, y estará próxima a iniciarse.

28. Me gustaría que en nuestra parroquia García Moreno no hemos recibido capacitaciones sobre emergencias desastres incendios temblores por favor tener en cuenta.

Lo tomaremos en cuenta su sugerencia en el próximo presupuesto participativo.

29. ¿Cuál fue el apoyo brindado por parte de la prefectura del Carchi dentro de la gestión de obras y proyectos en el 2022?

Lamentablemente debemos indicar que no fue posible trabajar en alianza con el GAD Provincial del Carchi en estos años lo que ha perjudicado a nuestro cantón al no recibir ningún proyecto ni obra.

30. ¿En cuántos proyectos se trabaja en convenio con el MIES?

En el proyecto de Asistencia Humanitaria para Adultos Mayores se invirtió en el año 2022 la cantidad de 126.307,18 USD y se desarrolla las siguientes actividades.

- * Fomentar un estilo de vida saludable y desarrollo de la Psicomotricidad en el Adulto Mayor en el cantón Bolívar, mediante la bailo terapia y manualidades.
- * Desarrollo de programas recreativos como: el día de la familia con los integrantes de las Asociaciones, día del Adulto mayor, programa de integración por fin de año con los integrantes de las Asociaciones.
- * Atender al adulto mayor garantizando su nutrición mediante la entrega de una ración alimenticia por fin de año.
- * Desarrollar giras de turismo recreacional y de compartimiento de experiencias con los integrantes de la Asociaciones.

31. ¿En el 2022 los funcionarios del GADM CB, fueron dotados con EPP periódicamente?

El Decreto ejecutivo 2393 Reglamento de Seguridad y Salud de los Trabajadores, en su Art. 41 Obligaciones de los Empleadores, numeral 5. Entregar gratuitamente a sus trabajadores vestido adecuado para el trabajo y los medios de protección personal y colectiva necesarios; existiendo la exigibilidad de la normativa, la Municipalidad a través de la Unidad de Seguridad y Salud Ocupacional, si ha cumplido en su totalidad, ha dotado de equipos de protección a todo el personal de acuerdo al riesgo y al tiempo de exposición de cada compañero, ha invertido la cantidad de 18756,49 USD únicamente en EPP.

32. ¿Qué beneficios tienen las personas que pertenecen a los proyectos en convenio con el MIES?

* En el proyecto "Espacios Activos con Alimentación" para Adultos Mayores se logra:

Fortalecer las capacidades, habilidades y destrezas de las personas en pobreza, pobreza extrema o condición de vulnerabilidad que sean usuarias de los servicios, en la modalidad de Espacios Activos con Alimentación; a través de un trabajo articulado entre sus familias, redes de apoyo, y otros actores clave, que permitan promover un mayor nivel de autonomía orientado a mejorar sus condiciones de vida.

* Proyecto Integral del Ciclo de la vida del Adulto Mayor "Visitas Domiciliarias"

Fortalecer las capacidades, habilidades y destrezas de las personas con discapacidad en pobreza, pobreza extrema o condición de vulnerabilidad que sean usuarias de los servicios, en la modalidad de Visitas domiciliarias Cuesaca; a través de un trabajo articulado entre sus familias, redes de apoyo, y otros actores clave, que permitan promover un mayor nivel de autonomía orientado a mejorar sus condiciones de vida.

85

* Proyecto de Desarrollo Infantil en Bolívar.

Promover el buen comienzo en la vida de las niñas y niños como base y garantía para un buen desarrollo y despliegue de todas sus capacidades y potencialidades durante toda la vida a través de la atención diaria y la consejería familiar a las mujeres gestantes y familias de niñas y niños de 12 a 36 meses de edad.

33. ¿En qué mes se hará la segunda etapa del estadio de la cabecera parroquial de Los Andes?

Se ejecutará de Acuerdo al Presupuesto y a la planificación del año 2023, a partir de la Proforma presupuestaria que se realiza en el mes de Junio.

34. ¿Los grupos de jóvenes y mujeres se vieron beneficiados con algún proyecto dirigido para estos grupos específicos?

Si:

* En el proyecto Bolívar sin Barreras tenemos varios jóvenes y mujeres con discapacidad beneficiados de este proyecto.

* En el Proyecto de Desarrollo Infantil se tiene beneficiarias a madres jóvenes de niños de una edad de 12 a 36 meses quienes necesitan ser atendidos en el Centro para ellas poder trabajar.

* En los proyectos para Adultos Mayores tenemos el 70% de beneficiarias son mujeres.

35. Según la programación de proyectos (obras) ejecutados en año 2022. ¿Hay proyectos aun en ejecución? Detallar.

Gracias por su pregunta, actualmente se está trabajando en varios proyectos como Adoquinado Nuevo Israel, Adoquinado El Izal, Adoquinado Tinajillas y Adoquinado La Posta, Adecuaciones casa comunal de Yascon,

Mejoramiento Estadio El Manzanal, Tenemos además procesos adjudicados por el Sercop y pendientes de iniciar como Muro El Aguacate de Monte Olivo, Mejoramiento cementerio hermano Miguel de García Moreno. Y otro proceso por adjudicar que está en el Sercop como Parque Tumbatu. Cabe mencionar que existe otros procesos en convenio del GADMC Bolívar que ejecuta el GADPR San Vicente de Pusir como Regeneración Urbana ingreso San Vicente, Parque Infantil San Vicente, Adoquinado Calle 11 de septiembre en Pusir Grande.

36. Una buena labor de parte del GAD en el tema de escenario deportivos, esperando que para este 2023 se retome esta iniciativa, también tomar en cuenta los escenario recreativos para los niños de nuestro Cantón.

Muchas Gracias por el apoyo a la gestión de nuestra Administración y esta sugerencia está considerada en la planificación estratégica de la administración 2023-2027.

37. Buenos días, quisiera saber si en el año 2022 han hecho gestiones con entidades de otros países como el gobierno de Japón que nos ayudó con la ambulancia y además si el equipo médico entregado por el gobierno de Japón se está dando uso ya que en el centro médico no se ve nada de esos equipos.

Debemos indicar que se gestionó proyectos con varias Organizaciones no Gubernamentales tales Como:

OIM y Ayuda en Acción en Mejoramiento de sistemas de Agua Potable

ACNUR en Mejoramiento y Construcción de Infraestructura Recreacional familiar y ayudas técnicas a sectores vulnerables y de Movilidad Humana

Instituto Interamericano de Cooperación Para la Agricultura en mejoramiento de plantas Post- Cosecha y procesos de comercialización de productos agrícolas.

Fondo Ítalo Ecuatoriano para el desarrollo Sostenible FIED,s para el Mejoramiento de Cadenas de valor de Frutales, entre otros

En lo referente al equipamiento médico podemos indicar que son equipos para personas con Covid-19 pero sin embargo estamos en proceso de la firma de un Convenio con el Ministerio de Salud para implementar un centro de atención medica permanente en medicina General y Preventiva.